

E ENTREVISTA. ESLAYNE PORTILLA, candidato a alcalde Antofagasta (Indep):

"Hoy es urgente revisar el plano regulador y luego terminarlo con los estudios de riesgo"

Constanza Caldera Pfeiffer
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

En entrevista con este Diario, el candidato a alcalde por Antofagasta Eslayne Portilla (Indep.-PSC) entregó sus propuestas para la comuna. En este contexto, destacó la urgencia de revisar el plano regulador y realizar los estudios de riesgo para concluirlo. En educación, se mostró contrario al traspaso de los SLEP. En esta área y en salud, el periodista mostró su preocupación respecto al efecto migrante en la demanda por estos servicios en la ciudad.

¿Qué prioridad le dará a la promulgación del nuevo plano regulador?

- Hoy es prioritario generar el estudio de riesgo para terminar el plano regulador, pero lógicamente que lo vamos a revisar. Es prioritario por lo que está pasando con las tomas, con el ordenamiento en sí en los diferentes puntos donde la ciudad se sigue extendiendo, y se han cometido errores. Como, por ejemplo, estas viviendas que se pusieron al lado del basural, entonces hoy día es urgente revisar el plano regulador y luego terminarlo con los estudios de riesgo correctos conforme a los tiempos.

¿Cómo trabajaría de manera coordinada para dar respuesta al problema de seguridad?

- Yo lo he dicho. Primero, hay que darle el respaldo fuerte a Carabineros ante un gobierno que no lo hace. Trabajar con la PDI, con la Fiscalía porque hoy día estamos con una delincuencia mucho más dura, mucho más violenta, por lo cual es el trabajo que nosotros vamos a hacer, y también con la Delegación Presidencial y con el gobernador regional, independiente del sector que sea.

¿Cómo espera destrabar proyectos de tal forma de darle un uso a los recursos del litio y royalty?

- Si yo asumo como alcalde, inmediatamente vamos a reactivar, a revisar los buenos proyectos que estén avanzados, y por otro lado, también vamos



ESLAYNE PORTILLA, CANDIDATO A ALCALDE POR ANTOFAGASTA (INDEP.-PSC).

a pedirle ayuda al sector privado. Por ejemplo, hay entidades que tienen generación de proyectos para revisarlos rápidamente. Por ejemplo, el mismo municipio tiene 40.000 millones de pesos hasta agosto, que no lo ha podido ocupar. Tenemos el dinero del royalty, del litio y además otros recursos que van a llegar también al 2025. Entonces, hoy día otra de las cosas prioritarias es la generación de proyectos, buscando los que puedan estar en camino, que hayan quedado de otras administraciones. Y nosotros, rápidamente, empezar a generar con el Gobierno Regional la otra cantidad de proyectos, de tal forma que en el año comiencen a correr y en un periodo de dos o tres años, empiecen las aprobaciones y posterior ejecuciones.

¿Cuál es su postura sobre el traspaso de la educación a los SLEP?

-La verdad que voy a tener un rechazo absoluto al SLEP, lo he dicho en todos lados por-

que como Core estuve en la comisión de Educación participé en todo ese proceso y la verdad que esto centraliza mucho las decisiones. Hoy día Antofagasta, la Cmts se demora - por ejemplo- en tomar una decisión respecto de un colegio del sector norte, pero imagínense hoy día que va a ser zonal. O sea que van a tener que administrar tres a cuatro comunas, se van a demorar mucho, entonces vamos a tener problemas con las decisiones (...).

¿Cuál es su plan para dar respuesta al aumento de la demanda de la atención primaria de salud?

- Hoy todos sabemos que hay que construir más Cesfam, por lo cual hay que agilizar los proyectos de por los menos tres de manera rápida (...), pero hoy día también a mí me interesa tener un catastro del efecto migrante tanto en salud como la educación, porque ahí vamos a ver si estamos en condiciones de seguir recibiendo migrantes (...).

E ENTREVISTA. ADEL

"Es necesaria empresa e. seguridad"

Constanza Caldera Pfeiffer
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

La candidata a alcaldesa por Antofagasta Adela Pizarro (PH) en entrevista con El Mercurio de Antofagasta entregó sus propuestas para la comuna. En ese sentido, cree que una de las prioridades debe ser actualizar el plano regulador, manifestando su preocupación por las personas que viven en campamentos. De igual forma, plantea contratar en un inicio una empresa externa que se haga cargo de la seguridad ciudadana, y de la administración de los Cesfam.

¿Qué prioridad le dará a la promulgación del nuevo plano regulador?

- Yo le daría una de las primeras prioridades porque para mí, si bien podemos decir que hay otras que están antes, creo que es más que importante porque el actual plano regulador ha permitido que toda la gente que vive en campamentos, en tomas, esté viviendo en tanta precariedad de hacinamiento, sin calles pavimentadas, sin una regulación, es importantísimo. Hay gente que está absolutamente colapsada. Yo los conozco de cerca a ellos, sobre todo a los inmigrantes que viven en tomas, es desastrosos como están viviendo, están todos hacinados, y es necesario regular porque hay terrenos en Antofagasta para construirles viviendas.

¿Cómo trabajaría de manera coordinada para dar respuesta al problema de seguridad?

- Es importante contar con un sistema de vigilancia para ver cómo trabajan en un inicio el tema de seguridad. Que una empresa externa que vea el funcionamiento de las camionetas de seguridad porque yo vivo en pleno centro y nunca he visto un vehículo de paz ciudadana, entonces la gente se queja. Eso da paso a que Carabineros también haga su labor, porque no se puede preocupar de todo, es imposible (...). Es necesario para que todo funcione contratar a una empresa externa, que obviamente no se lleve todo el presupuesto porque hay otras cosas